

Veillée pascale
2007

Maletroit

Année C

Breve homélie

Si bouleversante que put être pour les femmes
venues au tombeau pour embaumer le corps de Jésus,
l'apparition des deux hommes aux vêtements éblouissants,
si extraordinaire qu'il ait été, pour elles, l'annonce
"Celui que vous cherchez n'est plus parmi les morts
ressuscité, il est le Vivant!",
oui, malgré cela,

n'a-t-on pas l'impression, à l'écoute de cet évangile,
que l'événement dont il s'agit apparaît sans tellement
de portée
en tant cas, qu'il ne concerne qu'un groupe restreint
de personnes?

Oui/mais... il y a ^{son} s'imposant à nous et à l'attention de
il y a la suite ^{c'est à dire} le bouleversement introduit dans l'histoire
et qui fait ^{par l'annonce faite à ces quelques femmes} qu'aujourd'hui des millions et des millions d'humains
- dont nous sommes -

après des millions et des millions ^{d'autres} des siècles passés
reconnaissent, en Jésus de Nazareth le Crucifié et le Ressuscité.
Celui qui ^{leur} ^{offre et leur} donne de pouvoir réussir leur existence
y compris au-delà de la mort.

C'est cela que nous proclamons en cette veillée de Pâques
commencée, à dessein, par la célébration du ^{1er} lumière
présente comme le tout dans l'espace et ^{dan} le temps
et veillée qui s'est poursuivie à l'écoute de la parole de Dieu

Veillée pascale
Année C

30 mars 2012

" Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ?
Sûrement, pour une part, ^{c'est} un reproche ^{qui est} adressé
à ces femmes venues de grand matin au tombeau
pour embaumer le corps de Jésus.
leur démarche ^{en effet} ne voulait-elle pas dire, pour elles,
Jésus était bien mort et qu'il restait dans la mort.
Elles auraient dû, pourtant, leur est-il signifié,
se rappeler que Jésus avait annoncé qu'il ne resterait pas
dans la mort.

Reproche encore plus clair et plus motivé
qui entendent aussi ^{le soir même de Pâques} ceux qui on appelle les disciples d'Emmaüs,
le voyageur qui les a rejoint sur la route,
Jésus lui-même, mais non reconnu,
répond à leurs propos de désespoir :
" Vous n'avez donc pas compris ? Comme votre cœur
est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes !
Ne fallait-il pas que le Messie souffrit tout cela
pour entrer dans sa gloire ? "

Et suit, comme une démonstration, sur les lèvres du voyageur
le recours aux Ecritures, c.a.d. ? ... c.a.d. le recours
à l'histoire d'Israël qui tout entière "le concerne"
précise bien le voyageur

Alors, les deux disciples, à l'écoute du voyageur inconnu
ont arriver à discerner qu'il y a, insaisissable et terrible
dans cette histoire d'Israël

un projet, oui un projet de Dieu qui se révèle,
à travers les événements et les situations,
volonté de sauver, volonté de faire vivre
donc de mettre fin au pouvoir, à la domination de la mort
et que ce projet, c'est par celui et en celui qui leur parle
Jésus, le Résuscité qu'il s'accomplit.

C'est de ce projet, encore une fois porté et exprimé
dans l'histoire d'Israël, annonçant le Christ et son œuvre,
que nous ont parlé, à grands traits
et en quelques étapes choisies,
les lectures de l'A.T. que nous avons entendues
dans cette veillée

Tout cela nous amenant à nous entendre rappeler
dans la dernière lecture par l'apôtre S^t Paul,
que plongés dans le Christ en notre baptême
nous avons part ^{personnellement} à ce projet de Dieu qui est de faire vivre,
de faire vivre
Jésus qui a été destiné, en tout notre être,
à la résurrection.

Que nous en prenions conscience dans la liturgie baptismale
de cette veillée Amen.

Vigil pascale
Annee C

Malentroit
2017

Il nous fait arriver à ce moment
de la célébration

pour que, dans l'évangile que nous venons d'entendre
la résurrection de Jésus nous soit explicitement
annoncée.

Déjà, pourtant, c'est à la lumière du χ ressuscité
symbolisé par le cierge pascal

que nous avons entendu les textes de l'A.T.

Et puis, ^{mis à ce texte} à la place habituelle réservée
au texte du N.T. ^{dans la liturgie}, c'est un passage de la lettre
de S^t Paul aux Rm qui a été proclamé.

Pourquoi ne pas l'entendre comme un message
nous signifiant que nous ne sommes pas extérieurs
à l'événement annoncé dans l'évangile.

Jésus n'est plus dans la mort, là-ou viennent
le chercher les femmes venues pour embaumer son corps
vient de nous annoncer l'évangile.

Si S^t Paul reprend cette annonce en nous disant
que "ressuscité, le χ ne meurt plus, sur lui
la mort n'ayant plus aucun pouvoir"
c'est pour nous rappeler que plongés dans le χ
par le baptême
et ainsi -communiquant à sa mort,